

# «Tenemos que salir de ésta cumpliendo unos requisitos. Tampoco son tantos»

**Juan Carlos Abascal** Alcalde de Ermua

El primer edil, Juan Carlos Abascal, valora la situación actual y las medidas tomadas por la entidad durante el confinamiento del Covid

AINHOA LASUEN

**EIBAR.** El Covid-19 ha despertado en toda la población la necesidad de adaptarse a una situación excepcional nunca vivida. Y el Ayuntamiento es sin duda, la administración más cercana y, por tanto, a la que los vecinos y vecinas acuden, en primer lugar, para tratar de aliviar los problemas que sufren. Al frente de esta administración se encuentra el alcalde, Juan Carlos Abascal, que cuenta cómo está viviendo la entrada en la primera fase de desescalada, que se ha abierto esta misma semana.

**-Como alcalde, ¿qué es lo que le crea más incertidumbre?**

-La misma que tenemos todos y todas: ¿cuál va a ser la evolución?, ¿qué va a ocurrir cuando venga más calor?, si se va a producir un repunte...? Nos tendremos que adaptar a lo que vaya sucediendo. Apelo a la responsabilidad. Tenemos que salir de ésta cumpliendo unos requisitos (guardar distancias e higiene), que tampoco son tantos. Desde el punto de vista individual debemos proteger al colectivo. Se trata de no saturar los servicios sanitarios. Hay gente que lo está cumpliendo, pero a otra parece que se le está olvidando. Estamos en situación de pandemia. Vamos a transitar en un momento que debe



El alcalde apela a la «responsabilidad individual». AINHOA LASUEN

buscar un muy difícil equilibrio entre que no se produzca una paralización de la actividad económica y la salud de las personas.

**-¿Qué le parece la actitud de la ciudadanía de Ermua?**

-Lo primero que tengo que destacar es su actitud solidaria. En las iniciativas que se han hecho, de confección de mascarillas, del reparto de alimentos, de llamar a personas mayores, lo único que he encontrado es a muchas personas con ganas de ayudar. Hay mucha gente que cumple las normas y mucha otra que no. No pongamos excusas. No es difícil cumplirlas. Se tiene que entender que si se produce un repunte vamos a volver a una situación muy complicada. Depende de to-

dos y todas salir de ésta.

**-¿Qué valoración hace de las cifras de infectados en Ermua?**

- De los 167 de los datos del Gobierno vasco, me gustaría conocer cuántos están dados de alta. Los datos son de hace mucho tiempo. Estoy convencido que muchos de estos afectados son de la residencia, Abeletxe (trabajadoras y residentes) y luego la han superado. En el caso de Ermua el foco ha estado muy concentrado. No es lo mismo tener personas dispersas que tener un colectivo muy concentrado, en el que el grado de transmisión es más complejo. Y tenemos que tener en cuenta que cuanto más densidad de población hay, más contagios, y Ermua tiene una alta densidad

de población. Nos tenemos que quedar con lo positivo que se ha producido una ralentización. Ahora vamos a esperar a los datos de la primera fase.

**-En cuanto a la Residencia, han aportado material pese a ser de competencia foral.**

**¿Cómo se vive esta situación de actuar en campo de otros?**

-Ha sido un debate y es sano. El Ayuntamiento tiene la obligación de actuar en caso de catástrofe independientemente de a quién le toque. Cuando se cayó el monte de Sakona no esperamos a saber quién era el propietario. No me voy a poner a pensar si actuar o no. Me preocupan las personas residentes, los trabajadores y trabajadoras, y por tanto, teníamos que dotarles de los recursos que teníamos. En ese contexto en el que no había prácticamente material, el que teníamos lo dirigimos a estas personas, como creo que han hecho otros.

**-Habéis hablado con Diputación y la empresa para que no vuelva a pasar.**

-He estado hablando con el Diputado foral de Acción Social, con la empresa y con las familias, que me dicen que ahora está ya en una situación controlada, y me transmiten tranquilidad. El problema de lo que venga en otoño es una incertidumbre para todos, pero ahora se estudia qué actuaciones han sido las mejores, incluso para unificar criterios, sobre todo, en el caso de las residencias. Se aprenderá de los demás y habrá que cumplir aquello que ha funcionado.

**-Los ayuntamientos son la pri-**

mera vía de acceso para la ciudadanía. ¿Tenían las herramientas suficientes para actuar?

-En el caso de Ermua el tener una situación económica buena nos ha permitido, desde el primer momento, dotar de una serie de recursos extraordinarios al presupuesto. El Covid-19 no ha hecho más que poner el foco en que hay que poner atención a cosas tan relevantes como el empleo y las políticas sociales. Nosotros no hemos esperado al Covid para tener actuaciones en este campo. El que destinemos al empleo un 40% más que la media de municipios vizcaínos no es fruto de la casualidad. Se ha trabajado con el tiempo. Se ha realizado una inversión en empleo y políticas sociales durante el Covid-19. Y si hiciera falta, se harán otras.

**-El comercio y la hostelería han sido muy perjudicados.**

-De momento se han puesto en marcha los bonos, que pretenden incentivar el consumo, pero hay 550.000 euros para este colectivo.

**-¿En total cuánto han invertido para asumir las consecuencias del covid-19?**

-Aproximadamente 700.000 euros. Si es necesario habrá más.

**-La vía telemática ha sido una alternativa, pero, ¿no le da la impresión de que con la brecha digital queda fuera parte de la población?**

-Es evidente, pero el ser humano es así y de la necesidad hacemos virtud. Al final, hemos llamado a 700 personas mayores que viven solas por teléfono. Es nuestra obligación pensar cómo llegar a las personas.

**-¿Qué falta hacían los 'Santigos'!**

-Estaba claro que habría actividades masivas que no se podrían hacer. Aunque ahora trabajamos para organizar actividades alternativas, pero a lo largo de todo el mes de julio. Es complicado conjugar un buen espacio y que no haya masificación.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu Pasealekua, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).